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第三課  擘餅、奉獻、活在遮蓋下 

   

【主的晚餐的設立】在教會中有一個晚餐，是神的兒女要赴的，這一個晚餐是主耶穌活在地

上最後一夜所設立的，第二天，祂就被釘十字架。這最後的晚餐，是在逾越節的晚上。 

    逾越節為的是紀念猶太人從前在埃及作奴僕的時候，神拯救了他們。神吩咐他們各人要

按著父家取羊羔，一家一隻，在正月 14日的黃昏，把羊羔宰了，把血塗在門框門楣上，當夜

要吃羊羔的肉，要與無酵餅和苦菜同吃。神命令他們每一年都當守這一個節期，以為紀念(出

十二 1~28)。 

 

 

 

 

 

 

從猶太人的眼光看逾越節，是一個蒙拯救的回憶。主耶穌和祂的門徒在吃逾越節羊羔之

後，主立刻接下去設立祂自己的晚餐。主在這裏就是有意給我們看見，要我們吃祂的晚餐，

像猶太人吃逾越節的羊羔一樣。 

把這兩件事對照一下：以色列人是被拯救脫離埃及，所以守逾越節；神的兒女是蒙拯救

脫離世界的罪惡，所以吃主的晚餐。今天我們已經脫離了世界的罪惡，脫離了撒但的權勢，

已經完全歸於神，所以我們要吃主的晚餐，像猶太人吃逾越節的羊羔一樣。 

主耶穌在守節之後，「拿起餅來，祝福，就擘開，遞給門徒，說，你們拿著吃；這是我

的身體。又拿起杯來，祝謝了，遞給他們，說，你們都喝這個；因為這是我立約的血，為多

人流出來，使罪得赦」(太廿六 26~28)。這就是主所設立的晚餐。 
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【聖餐的意義】 

(一)    為的是紀念主耶穌         ： 

主說：「你們應當如此行，為的是紀念我」(林前十一 24)。聖餐的第

一個意義是為著紀念主。主知道我們會忘記祂。雖然我們所得著的恩

典是這麼大，我們所得著的救贖是這麼奇妙，但是經驗告訴我們，人

是容易健忘的；我們稍微不小心一點，就會忘記主的拯救。 

紀念祂是耶穌愛的要求。因為我們若不常常紀念祂，常常把主的

救恩擺在我們面前，我們就很容易與世界的罪惡聯合，很容易在教會

中分門別類，我們所受的損失就非常大，所以主要我們紀念祂。當你

紀念主是如何替你死的時候，世界罪惡的力量在你身上就不能繼續。 

許多人生命常常失敗軟弱，是甚麼緣故？是因為忘記了他舊日的

罪已經得了潔淨(彼後一 8~9)。所以主要叫我們常常紀念祂，愛祂。

要紀念祂用血所立的新約，祂的身體為我們捨去。為的是叫我們知道

有勝過罪的力量。 

(二)表明     主的死      ： 

林前十一 26：「你們每逢吃這餅、喝這杯，是表明主的死，直等到主來」就是把主的死宣告

出來給人知道。我們吃主的聖餐，不只是紀念祂，並且是宣告祂為我而死。杯裏的酒就代表

血；餅就代表身體。 

從人看來，主耶穌已經不在地上了，可是，十字架的標記──餅和杯──卻一直存留在這

裏。我們每次看見餅和杯，就是看見主在十字架上的死。這個十字架的標記告訴我們，主為

我們死這件事是必須牢記的。 

「直等到祂來。」這句話十分安慰我們。這句話和聖餐連在一起，特別有意思。教會一個

禮拜過一個禮拜，雖然已經將近兩千年了，但是我們還一直在吃同樣的聖餐。一直等到有一

天主一來，當我們面對面看見我們的主的時候，我們就不再吃這晚餐了。 

【主的筵席的意義】教會的聖餐還有另外一方面，那就是「主的筵席」(林前十 21)。「我們

所祝福的杯，豈不是同領基督的血麼？我們所擘開的餅，豈不是同領基督的身體麼？我們雖

多，仍是一個餅，一個身體」(林前十 16~17)。 

(一)   彼此交通      ： 

第一個意義是彼此交通。教會看重信徒與信徒彼此的關係。聖餐

是紀念主，筵席是我們彼此交通。筵席乃是說：「我們所祝福的杯，

豈不是同領基督的血嗎？」這裏著重的點，不是在領基督的血，而是

同領基督的血。這就是彼此交通。所以我們是從一個杯裏面，一同領

受基督的寶血。 
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(二)   彼此合一        ： 

 第二個意義是彼此合一。「我們所擘開的餅，豈不是同領基督的身體麼？我們雖多，仍

是一個餅，一個身體。」在這裏我們看見，神的兒女是合而為一的。 

一個餅，你擘了一點吃，他擘了一點吃，我們各人所擘來吃的那一點，假定能收得回來，

仍然是一個。基督像餅一樣，本是一個。神把基督分給你，神也把基督分給他，一位基督住

在許多人的心裏，可是基督還是一位。所以我們在擘餅的時候，必須承認神的兒女都是合一

的。這一個餅，就是代表神的教會是合一的。 

 

【對於錢財應有的認識】 

(1)      正確的擁有     錢財： 

許多基督徒對於錢財的教訓有一種錯誤的領會，以

為主耶穌排斥有錢人，因為祂說：「有錢財的人進神的

國，是何等的難哪」(路十八 24)；又從「財主和拉撒

路」的故事看見，財主死後受痛苦、討飯的死後得安慰

的原因，便認為主要的不同點乃在於一個生前擁有錢

財，另一個一文不名，所以主大概是不喜歡有錢的人。 

實際上，主耶穌並不歧視有錢的人，祂的門徒當中也有「財主」(太廿七 57)。主所斥責

的，並不是擁有錢財，而是「貪愛錢財」(路十六 14)。使徒保羅也警告我們說：「貪財是萬

惡之根；有人貪戀錢財，就被引誘離了真道，用許多愁苦把自己刺透了」(提前六 10)。貪財

的結果，會使人忽略靈性的享受，而轉向於物欲，帶進許多的罪惡和愁苦。 

(二)善用錢財   為永恆預備        ： 

    主耶穌說：「要藉著那不義的錢財結交朋友，到了錢財無用的時候，他們可以接你

們到永存的帳幕裏去」(路十六 9)。主這話是說，當我們還活在這世上的時候，錢財自有其

用處；等到我們脫離地上生活的時候，它便毫無用處。因此，基督徒應當趁著還活著的時

候，善用手中的錢財。但若我們對於錢財的態度不正，它會給我們帶來可怕的後果： 

(三)錢財容易吸引人的心，使人失去對神的    專注和敬畏       ： 

主耶穌說：「你的財寶在那裏，你的心也在那裏」(太六 21)。從一個人對金錢的態度，

可以看出他對神的態度，因為兩者是密切相連的。一個人的錢包總是放在最貼身的地方。最

能吸住人心的東西，就是錢財。當一個基督徒的心被錢財吸引時，他的注意力就會從天上的

事轉向地上的事。基督徒原應倚靠那厚賜百物給我們享受的神，但當我們的心被錢財霸佔

時，便只會倚靠「無定的錢財」(提前六 17)了。 

(四)錢財會成為跟神敵對的勢力： 
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   主耶穌又說：「一個人不能事奉兩個主，不是惡

這個愛那個，就是重這個輕那個；你們不能又事奉神，

又事奉瑪門」(太六 24)。錢財的背後有一個邪惡的勢

力，它利用錢財來霸佔人的心，叫人在不知不覺中受其

支配和奴役，因而奪去了神子民對神該有的事奉和敬

拜。 

(五)錢財會引誘人離開   真理      ： 

基督徒倚靠錢財的結果，最終會被引誘而離開真道(提前六 10)。大多數基督徒的失敗，

都與錢財有關連。耶穌的門徒猶大為了錢財而出賣主(太廿六 14~16)。我們若不小心，也難

保不會為著錢財而出賣真理。 

【基督徒的理財原則】 

 基督徒理財的方法，和未信的人理財的方法完全不一樣。世界上的人是「量入為出」，

基督徒的理財是「量出為入」。我要怎樣收入，我就得怎樣支出。許多人的「收入」出毛

病，是因為「支出」出毛病。許多人只有信心求神給他錢，卻沒有信心把錢給出去。 

(一)神的供給是    豐盛的        ： 

千萬不要想神是貧窮的。千山的牛、萬山的羊都是祂的。神

有夠多的豐富，可以養活神的兒女。神不要我們缺乏，沒有法

子生活。所以，不是神不供給，乃是我們必須先作一件事，合

乎神的條件，才能得著神的供給。這個條件就是「先給人」。 

(二)要   先給人     就必有給你的： 

主耶穌說：「你們要給人，就必有給你們的」(路六 38)。

聖經有一個基本的原則：要豐富，就得給；想貧窮，就請保

留。誰學習給人，他必定豐富。有一種人是神肯供給他的需要

的，就是肯「拿出來」的人。 

(三)越多付出，就越多進來： 

    你要有更多的收入，就要有更多的付出。你越能夠給予，就越能承受。這是屬靈的原

則。許多時候，我們一缺乏，反而要儘量的給。千萬不要看手裏剩多少。這樣，當神給你的

時候，絕沒有計較，從來是寬宏的：「用十足的升斗」、「連搖帶按」、「上尖下流」的給

你(路六 38)。 

(四)要把錢拿出去  種    (8)： 
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    「少種的少收，多種的多收」(林後九 6)。基督徒奉獻

是拿出去「種」，不是拿出去「送」。你如果盼望你的錢長，

你就得拿出去種。凡是把錢握在手裏越牢的人，那一個人越得

不著。要學習把錢拿出去種，等到你們自己有需要的時候，能

夠收你們所種的。有多少，吃多少，當然就沒有了。要種，就

不會吃光。許多人老是吃，從來不種，所以等到有需要的時

候，就不能收。 

(五)要奉獻給神： 

    神對我們說：「你們要將當納的十分之一，全然送入倉庫，使我家有糧，以此試試

我，是否為你們敞開天上的窗戶，傾福與你們，甚至無處可容」(瑪三 10)。人以為手裏越多

越好。但是拿在手裏的，反是貧窮的基本原因。當我奉獻給神，就變作祝福的基本原因。 

活在遮蓋下:【按手是真理的根基】 

在聖經裏明顯的給我們看見，一個人需要受洗；在聖經裏也明

顯的給我們看見，基督徒應當接受按手。今天神的兒女，如果光受

了洗，而沒有按手，總歸缺了東西。 

希伯來書第六章告訴我們，人應當離開基督道理的開端，竭力

進到完全的地步。在基督徒的生活裏，有好幾個真理是根基，都是

不能輕忽的。基督道理的開端就是悔改、相信、受浸、按手、復

活、審判。如果我們受了洗，而沒有按手，我們在跟從主的事上，

總是缺少一個根基。 

基督徒有了根基還要再立。今天的基督徒有些根基沒有立好，

就整天想恩賜恩膏能力。好比蓋房子，你缺了一個根基，你得補

上，否則無法往上蓋造。 

【按手的意義】 

(一)   聯合與代替       ： 

利未記第一章所說的按手在牲畜頭上，意思

就是獻祭的人和祭牲合而為一，和祭牲聯合。一

個人到神面前來獻祭，他為甚麼不把自己獻上，

而把牛羊獻上？千山的牛、萬山的羊都是神的，

難道神喜歡吃牛羊肉？人來到神面前，除非把自

己獻上，否則，神是不滿足的。獻祭，是要獻自

己；獻祭，不是要獻牛羊。 

但是如果到了祭壇上，倘若真把我自己獻
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上，殺了、燒了，當作燔祭，那豈不就像舊約拜偶像摩洛的人一樣嗎？拜摩洛的人，把自己

親生的兒子獻上給偶像。偶像是要求我們的兒女流血，神是要求我們把自己作犧牲獻上。 

神給我們一個方法，叫我們作犧牲而不死掉。這方法就是帶牛羊來，按手在牠的頭上。我

的手按在牠的頭上，好像牠就是我。牠的血流出來，就是我的血流出來；牠擺在祭壇上，就

是我擺在祭壇上。按手的意思就是聯合代替。今天我和基督站在同一個地位上，基督帶到神

面前去，就是我被帶到神面前去。 

(二)傳遞    恩膏與祝福     ： 

    在創世記裏，以撒給他的兩個兒子按手，雅各給他兩個孫子以法蓮、瑪拿西按手，替

他們祝福。這按手就變作傳遞、傳接，把祝福傳遞給他們。 

【怎樣接受按手】 

 (一)我們需要   活在遮蓋下     就得著恩膏： 

我們怎樣才能得著恩膏呢？我們必須活在遮蓋下。

當膏油傾倒在頭上的時候，自然而然就流到我身上。

神的膏油傾倒在教會權柄頭上，膏油就流到身體每一

個部分。今天人享受膏油，不在於個人在神面前如

何，乃在於他是否活在權柄遮蓋的地位上。 

在信主的路上，我們需要聖靈的能力，需要恩膏作

我們的力量，不是憑著個人努力作的。因為膏油是不

塗在人的肉體上的。恩膏的得著，不是我祈求、禱告

的問題，乃是我和權柄聯合的關係的問題。聖經裏面

從沒有身體領受膏油，聖經裏面只有頭(權柄)領受膏

油。但是因為你是身體上的肢體，頭受膏，身體也受

膏。只有愚昧的人，才會追求個人的恩膏。 

【我們要跟著神的兒女一同領受】 

要知道，我單個人無法領受恩膏，我一個人不能作基督徒，我要和神的眾兒女一同作肢

體，我還要學習服在權柄之下。我要跟著神的眾兒女一同領受，這樣，在我的生活上，在我

的工作上，自然而然就有恩膏的表現，在神面前才有能力。 


